
皆さんこんにちは！
令和５年度PTA会長です。
会長職は今年度が最初で最後になります

が、副会長を７年間させて頂きました。
(本部８年目。俗に言う古株、お局です笑)
新型コロナウイルスをきっかけに、PTA

活動もがらりと模様が変わったように思い
ます。
「今まではそうだったから」という漠然と
した当たり前も、判断が必要となりました。
そして、その当たり前のほとんどは「中

止」という結果になりました。
『果たして、PTAは本当に必要なものなの
だろうか？』
私はこの数年間、幾つもの判断を目の当

たりにしながら、毎回そのように考えてい
ました。

その答えはまだ出ていません。
それでも今、親になり自分が成長したと

思うきっかけの一つがPTAであるという事
は間違いないと思います。
【生涯学習】という言葉を何度もPTAの

研修会で耳にしました。
学校教育による学習、家庭教育による学

習、そして今をただ生きていることですら、
その日々が社会教育による学習なんです。
皆さんと、この蚊焼小での最後を目一杯

学習したい！と思っています。１年間どう
ぞよろしくお願いします！

～かしこく・やさしく・きたえる子～
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今年度新しく着任された校長先生へPTA
から声があがった気になることをお尋ね
しました！

Q.朝の登校時間に、学校の正門前でだけで
なく、車の交通が多い場所で校長先生が
立って子供たちの見守りをされているのは
なぜですか？
A.車の交通量が多いところを通学してくる
子供たちも多く、日頃から子供たちに交通
安全への意識を高めてもらいたいという気
持ちからです。見守りをできるときはなる
べく行い、同時にスクールゾーンの危険箇
所や子供たちの登下校・通学路の点検をし
ています。特に雨の強い日や風の強い日は
心配なので、なるべく見守りするようにし

ています。
保護者の皆様も、朝の忙しい時間ではあり
ますが、子供たちが「いってきます」と
言って、家を出る際には、一言で良いので、
「車に気を付けてね」「信号と周りをよく
みて横断歩道を渡ってね」などの声かけを
して頂きたいです。それが、子供たちの交
通安全への意識づけとなりますので、お声
かけをよろしくお願い致します。

蚊焼小PTA会長

P3には、PTA活動内容の項目に、PTA改
革について載せています。
『蚊焼小の子どもたちのためのPTA』へ
より良い活動となるようご協力お願い致
します。



◎PTAとは？
・子ども達の健やかな成長の為に、保護者と教師が協力
し、連携を深め、互いに学びあう団体

◎学級委員の役割
・学級担任と調整して学級懇談会の企画・進行

担任の先生から子ども達の様子を聞いたり、行事日
程を早めに知らせてもらうなどができる

・学級、学年レクリエーションの企画・運営・進行
参加者を増やすためには…親子で興味のわくような
レクリエーションを行う

・研修会では、参加者の緊張をほぐし、研修の効果
を高めるために簡単なゲームを行っていた(アイ
スブレイキング)ので、リラックスして、近隣の
小学校との意見交換などができた

・子ども達が楽しく学校で生活するためには、PTA
同士の意見交換も大切で、PTA同士
の関係性を築く為にも学級懇談会
や親子レクの必要性を感じた

学級委員研修会

長崎市PTAメディア研修会

◎メディアトラブル・ネット依存
・子ども達の身体や心の健康に及ぼす弊害に関する
講話

・小・中学校の子どもを持つ親同士でのメディアに
対する不安やメディア依存を予防するための対策
等について情報交換し、子育てに役立てる

・同年代の子どもを持つ親同士での情報交換が
でき、有意義な時間を持つことができた。

・日常生活とメディア(SNS・携帯・Youtubeなど)
を切り離して考えるのではなく、生活の一部とし
て、上手に組み込むことが大切に思えた

・子どもが自ら、学業・睡眠・嗜好の時間をバラン
スよく配分できるよう、親の関わりが大切である
と感じた

広報役員研修会

◎なぜ広報紙をつくるのか？
・学校やPTAの活動を正しく理解してもらう事や
子育てに関する意識を高めてもらうことで、保護者
・先生・地域の人が良好な関係性を築く為

◎広報紙の作り方
・あいさつの工夫
・原稿依頼
・取材
・編集会議
・原稿整理・レイアウト

・実際に広報紙を作る上での具体的な流れや
気を付けることをわかりやすく学ぶことが
できた

・保護者に知ってもらいたい内容や共有した
い内容を伝える為には、保護者に興味を
持ってもらえる紙面を作ることが大切であ
り、特に、自分自身が興味を持って作成に
携わることであると感じた

大浦地区交通安全母の会 総会

◎大浦地区交通事故の発生状況
・ 死者数の約７割が高齢者で、うち半数が道路横断中
・飲酒運転事故が増加
・夜間に発生した事故が増加
◎「交通安全は家庭から」
・家族ぐるみの交通ルールの習慣づけを行い、家族で
「車に気を付けて」「運転に気を付けて」などの声
かけを心がけること

「車の死角について」の映像を見た
車の周りに置かれたパイロンは死角に入ると、全然見
えないこと、後方は遠くで５メートルの場所に置かれ
ていても見えないことを知った
乳幼児は特に見えづらいので、運転手はもちろんのこ
と、乳幼児を連れた保護者もしっかり手をつないで危
険がないか注意することが大切だと学んだ

研修内容 感想

研修内容 感想

研修内容 感想

研修内容 感想

メディアを有効に利用すること！

PTA専門部研修会参加報告
ご多忙にもかかわらず、
研修会に参加していただいた

保護者の皆様には感謝申し上げます。

興味を持てるような企画を！

広報紙＝学校だよりではない

道路横断中の歩行者事故に注意！
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校外指導委員研修会
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警 察自治体

研修内容 感想

・時代の流れとともに子どもの考えや行動が変化し、
育て方に悩む保護者も多いのではないかと思う
その中で、周囲の協力を得ながら、子ども達が間
違った道へ進まないよう、自分なりに子ども達と
向き合い子育てしていきたいと思った

子育てを1人で抱えこまないこと

PTA活動報告

<本部＞
▼PTA総会→書面決議

各専門部会 参加 日程 4月28日
▼本部会
第１回 日程 3月29日
総会資料作成・打合せ等

第２回 日程 5月8日
第１回本部会の報告
美化活動・運動会の確認等

▼評議委員会
第１回評議委員会 日程7月10日
ファミリープログラムの詳細決定

▼環境美化活動 雨天の為、延期
※2学期中に実施予定

▼運動会
来賓対応・PTA競技司会
幼児競争補助

▼市P連委員会活動※PTA会長の活動
・市P連定期総会・懇親会 出席
日程 5月19日

・第1回ささえよう委員会 出席
日程 6月12日

・第1回理事会(単P会長会) 出席
日程 6月24日

・第2回ささえよう委員会 出席
日程 7月14日

<本部広報担当＞
▼前期広報紙作成（HP上掲載）
▼広報委員会研修会 参加

＜研修部＞
▼専門部会 日程 4月28日
・ファミリープログラムの検討
・長崎市PTAメディア研修会 参加

＜学校活動部＞
▼専門部会 日程 4月28日
・校外指導委員研修会 参加
・大浦地区交通安全母の会総会 参加
▼朝の交通指導
春 期間 5月11日～20日

担当 6年生（前年度5年生）
夏 期間 7月14日～20日

担当 2年生
▼運動会 日程 5月21日
・PTA競技の準備・後片付け
※PTA保護者の皆様、PTA競技へのご協
力・ご参加くださり、誠にありがとうご
ざいました！

<学級部>
▼専門部会
日程 4月28日
・学級部員研修会 参加
・学級懇談会の司会進行
・親子レクリエーションの説明

令和５年度 4月～7月
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◎校外指導には、指導する側と指導される側の両方
に様々な課題があるということ

・100人パトロールについて
なぜ何のために実施するのか？100人パトロールを
実施する側は参加する側（保護者や子ども達)への
説明が必要であり、参加する側はそれに対する理
解が必要

・子ども達が安全に過ごすために、声かけ・見守り
は必要だが、保護者だけの声かけが難しい場合は、
『学校や警察、自治体と連携・相談』しながら、
地域一体となって活動することが大切

◎「子ども達が悪いことをしていれば注意する」
・子ども達が健やかに成長していくためには、地域
一体となり声かけ、見守りは今後も続けていくべ
きである

地域の子ども達に関わる活動(こどもを守るネットワークの活動)

PTA改革
を行なっています！

●令和５年度→規模縮小、
各専門部長制度廃止

●令和５年度以降→順次、簡素化を検討
（一人一役制の廃止等）

本部

会長

副会長3名

会計1名

監査2名

広報担当
(副会長)4名

専門部

学級部

研修部

学校活動部

●生活安全部・保体部を統合
●広報部は本部へ担当を新設

蚊焼小校区 ６月３０日(金)
雨天の為パトロールは中止。
秋ごろ実施予定のため、再度プリントでお
知らせいたします。

子どもの健やかな成長を願い、子どもの安全を脅
かすあらゆるものから守るため、地域の子どもの
健全育成に関わる全ての団体等と連携し、啓発活
動と併せてパトロールを行っております。


